

qualité naturelle si elle était tournée vers le bien, à l'imitation des personnes vertueuses ou des saints de leur âge.

### III

A quelles conditions assurer le succès de l'éducation chrétienne ? Sur ce point d'une importance capitale, nos Evêques recommandent tout d'abord de commencer à former les enfants *dès l'âge le plus tendre*. Fénelon recommandait instamment la même chose : " Il faut, disait il, se hâter d'écrire dans leurs têtes pendant que les caractères s'y forment aisément. Mais il faut bien choisir les images qu'on y doit graver : car on ne doit verser dans un réservoir si petit et si précieux que des choses exquises..... ; les premières images gravées pendant que leur cerveau est encore mou et que rien n'y est écrit, sont les plus profondes."

Ainsi faut-il dire des affections qu'il leur faut inspirer. C'est ce qu'ont toujours fait les mères vraiment chrétiennes. Ainsi la mère de saint Louis de Gonzague lui apprit de très bonne heure à aimer la prière et les pauvres ; ainsi Blanche de Castille sut développer en son fils une souveraine horreur du péché.

Mais ce travail ne peut avoir de fruits durables sans une *religion pratique* dans la famille et dans l'école.

" Dès leurs plus tendres années, — dit la Lettre pastorale — faites-les prier Dieu tous les jours, conduisez-les à l'église, expliquez-leur le sens des touchantes cérémonies qui se déroulent sous leurs yeux. Plus tard, menez-les avec vous au tribunal de la pénitence, au banquet eucharistique, à la messe et aux instructions paroissiales. Faites de votre maison un sanctuaire où tout respire la foi, la piété, l'amour de Dieu, de son Eglise et des saints. Faites-vous inscrire avec vos enfants au nombre des Membres de la pieuse Association de la Sainte Famille, si chaleureusement recommandée par Notre Saint Père le Pape Léon XIII ; faites toujours la prière en famille et Dieu sera au milieu de vous, pour vous exaucer et vous bénir."

La conséquence sera que vos enfants garderont toute leur vie la sainte habitude de faire régulièrement et bien leurs exercices de piété.